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Desde el Symposium de Sitges 1998 en que vengo predicando en el desierto: el 
nuevo Mesías, Internet, ha llegado. ¿Todo en vano? Sí, pero no. Por lo menos en 
la SEPTG. Aquí está nuestro esforzado Pachi a pelo en pecho sacando adelante su 
WEB —la de la SEPTG, me refiero, que si lo pongo así a lo mejor va y se molesta— 
llevando con gran maestría el Foro de mis suspiros. Para mí esto todo empezó en 
Buenos Aires, en 1995, al llegar a la conclusión de que los congresos monstruos 
para poco sirven. (Véase "Una historia...) i Pero esta vez la cosa va más en serio, 
esta es una guerra loca, una guerra sin fronteras, una guerra mediática, donde el 
Mr. Bush ese no nos deja alternativa otra que estar con él o ser terroristas —
alternativas a cual más horrible, y el fantasma de Bin Laden, escabullidizo cual 
anguila, a su vez nos advierte de que a partir de ahora en este mundo ¡ya nadie 
—y no sólo los americanos—va a poder dormir tranquilo! Propongo yo como 
alternativa armarnos de valor, afrontar el PC, abrocharnos los cinturones y 
dándole duro al teclado empezar una campaña de paz, campaña que lleva por fin 
pasar de una sociedad de información a la de la comunicación. Yo también he 
tenido un sueño a lo Martin Luther King, Jr. Se trata de una red virtual y 
presencial de Foros de Paz que cubra el mundo entero, y donde, ¡al coro con él 
podamos entonar aquella famosa estrofa de su himno!  

"Cuando dejemos que repique la libertad, cuando dejemos tañer las 
campanas de cada aldea y de cada caserío, de cada estado y de cada 
ciudad, podremos apresurar la llegada de aquel día cuando todos los hijos 
de Dios, los negros y los blancos, los judíos, los protestantes y los 
católicos, podrán tomarse de las manos y cantar las palabras de una 
antigua canción religiosa de los negros: "¡Libre al fin! ¡Libre al fin! Gracias 
a Dios Todopoderoso, ¡somos libres al fin!"   

¡Amén! ¡Amén! ¡Amén! ¡Así sea! Este es el grupo de bricolaje al que os invito a 
trabajar desde ahora. Es  en este taller ciber-presencial del Hotel Delta en Mallorca 
al que os invito a participar en Mallorca mal que sea por una hora. Juan 
Campos1 

Así convocaba yo el 16/02/02 mi movida particular de paz. En la mesa redonda 
inaugural del Symposium —véase su programa en la Web—invitaron a algunos VIP, 
como yo mismo,  a pronunciarnos a respecto las posibles—me abstengo de evaluar 
cuan probables, viables o siquiera convenientes sean— “aportaciones grupales a los 
nuevos retos”. Si por “aportaciones grupales”, como yo entiendo todo aquello que 
contribuye a hacer grupo humano y  de ellas excluimos todo lo que sea manipulación 

                                                           
1 Ayer sucedió algo terrible, Hugo Chávez, aquel del que se dice que se va...y, vuelve, volvió a la presidencia. Me 
viene en mente aquella frase de don Miguel de Unamuno (España, 1864-1936) “¡Me duele España!”).  La 
busco y busco, y buscando descubro que también era poeta, he ahí los verso con que me encuentro:   

Me he despertado soñando  
"Me he despertado soñando 
soñé que estaba despierto 
soñé que el sueño era vida 

  soñé que la vida es sueño" 
¿Será verdad que hasta dentro de los mayores desastres cabe la poesía?... “y que los sueños, sueños son y ¿en esta 
vida nada es verdad o mentira? Bueno, mientras sueña uno no suspira... Siente el pensamiento, piensa en 
sentimiento.  Yo tengo tan buena memoria como buen olvido…  
Miguel de Unamuno (1864-1936): Pensador 

 

 



de masas, lo único que cabe son espacios de salud donde cultivar paz para nuestra 
cultura. 

El primer reto del Milenio nos llegó el 11-S con lo de las Torres Gemelas y el 
Pentágono y la respuesta del más feo de los americanos feos, su presidente George 
Bush a quien no digo el cielo confunda, pues bastante confundido esta el pobre, solo 
le faltaba panda de asesores ineptos con que ha montado su gobierno de los USA. 
Nos dejó mudos. La primera en hablar en nuestro Foro permanente fue Felicitas 
Estévez, abría el tema con estas palabras 

"Desde el martes, 11 de septiembre, me cuesta articular palabra. Articular palabra u otra cualquiera 
cosa que pueda moverse creando espacios de ¿diálogo? aún conmigo misma.  
Ni siquiera sé si lo que acontece puedo enmarcarlo en lo que llamaba hasta ahora "violencia", aunque 
lo es.  
De alguna manera siento haber cruzado algún límite, cierta frontera más allá de la cual no existen 
palabras. Casi no hay emociones, motor, a-fectos, algo que me lleve a salir de mi pasmo y articularme.  
Por fin ahora se me movió la tecla del ordenador y me dije: "el foro". El movimiento de simplemente 
compartir con vosotros que no sé qué decir, que no sé qué sentimiento es éste que me embarga, que estoy 
aprendiendo nuevos nombres para nombrar el horror o lo que quiera que sea lo que vivimos en estos 
días. Espero, deseo y confío en que estéis aquí. Con palabras o silencios, no importa.  
Un abrazo. Feli" 

La única respuesta, la de Mercè, cinco minutos después!  
"Iba a escribir algo sobre eso cuando apareció tu mensaje. No hacen falta  más palabras. La que más 
escuché el día 11: conmoción...  para mi también hay algo de profecía que se cumple. Eso, un abrazo, 
Mercè"  

Y desde  entonces un manto de silencio, cubrió la tierra, el mismo con que Freud se 
despedía de Jones pocos días antes de su muerte:  “The rest is silence! Los Foros 
con que correspondo a la vez enmudecieron, nadie se atrevía a chistar, ¿sería por 
miedo a que nos tomaran pro terroristas?  

Yo, a mi manera había ya respondido desde nuestra lista hermana, el Foro grupo-
análisis de lengua Castellana de RedIris y a través de la Mesa redonda «Neurosis de 
guerra, psicología de paz » en el 3er Congreso Virtual de Psiquiatría.com  

 

La idea no tiene nada de original, mal que cuando la parí creí serlo. Desde entonces, 
navegando que navega,  me voy dando cuenta de cuan amplia es la movida en la red 
que en este sentido... 2Es mi tesis que sólo si logramos convertir la actual Sociedad 
de Información y Consumo en Sociedad de Comunicación y Comunión pudiéramos, 
no digo que podamos, redimir una Globalización y esto solo con un cambio de 
cultura, desde una cultura de guerra lluevan bombas o no, silven misiles y tronen los 
cañones a una cultura de paz que sigue aún por armar desde que empezó el mundo 
pero para la que hoy ya existe la oportunidad gracias diálogo grupal “urbi et orbi” que 
con Internet la red pone a nuestras manos, mal que por ahora sea a punta de dedos. 

At 21:56 20/12/01 +0100, Maite Pi wrote: 
Es la asignatura 
pendiente de la humanidad a lo largo de la Historia. No es nuevo. Otro tema 
es el de Israel-Palestina. La historia se va repitiendo aunque los protagonistas cambien. 
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Querida Maite, resueno contigo y demás amig@s que constituimos este grupo pequeño de corresponsales dentro de nuestra 
amplia lista -foro de grupo-analisis. A los demás un saludo y un Felices Fiestas o un Season's Greetings de rutina. Se acercan 
las Navidades... "demá es Nadal, matarem el gall i a la tia Pepa li en donarem un tall..." Se matarán otras cosas pero, además de 
gallos, pavos o corderos... y no creo que en Afganistan, o en Kuvait en Buenos Aires o dondequiera que se esconda el "maligno" 
dejen los creyentes de matar por ser fiesta cristiana... no lo hicieron por Ramadan o por Pasover porque tienen que hacerlo 
ahora...  
Este año la comida tradicional del Protoseminario de Investigación Social del Departamento de Sociología y Grup de Reserca de 
Sociologia, de la UB ha venido precedido por una mesa redonda presencial sobre "Neurosis de Guerra" precursora de la virtual 
que a fines de febrero mantendremos en el 3er CVP con nombre parecido,al cual ya desde ahora os invito a participar, [para 
inscribirse, http://www.interpsiquis.com/2002/index.shtml ]  
Jesus de Miguel, inició el debate diciendo, eso era el martes, a los 98 días de las carnicerías de Nueva York y Washington, que 
la guerra había terminado. Rebatí diciendo, que según Bush, padre de la Gran Guerra contra el terrorismo, aplanar Afganistan 
no era más que un comienzo, que la cosa va para largo ... y como no sea que para Navidad le presenten en bandeja de plata la 
cabeza ( a & 25 000 000 la pieza) que exige, lo que es este año 2001, la fiesta, así, ni para, ni acaba... y pense en Herodes y en 
Belén, y en Sharon y la explanada de las mezquitas, y en David y Goliat y las muchas intifadas de que viene sufriendo Tierra 
Santa...  desde principios aquella primera natividad, desde tiempos de las cruzadas, desde que acabó la Gran Guerra y se 
fueron los ingleses... y de los miles y millones de Santos Inocentes que han regado con su sangre esa tierra de la discordia, 
"madre de todas la batallas"... 
La idea de los virus, esos antrax electrónicos, que Pachi nos pone en evidencia, no me extraña. Al fin y al cabo hemos entrado 
de lleno en la Era de la Paranoiogenia (Kernberg), ya estamos todos contra todos, nadie se fía de nadie...claro que de eso a 
confesar que "todos somos criminales" va un trecho largo. Los bichitos de Pachi a mi también me atacan, llevan una temporada 
poblando la red cual piojos en cabeza de gitano, pero afortunadamente me instale antivirus de tropas especiales, que cada vez 
que detecta uno me lo muestra --más feo que el hambre--- y pregunta que hacer con el, ignorarlo, guardarlo prisionero o 
eliminarlo. Yo, sin dudarlo un momento, y con gran saña!!! pulso el boton de eliminarlo, cual debía hacer el Bush ese cuando era 
Gobernador de Tejas con las condenas de muerte... Que será de nosotros ahora que lo tenemos de Gobernador del Globo? Mi 
experiencia con los bichitos antrax, que segun San Francisco de Asis tambien son hijos de Dios, me ha curado la "santa 
inocencia" desde la que nos atrevemos a juzgar a un George Bush o a un Bin Ladem...vaya a ver lo que haríamos si 
estuvieramos en sus zapatos ¿todos somos inocentes o todos somos criminales? Mientras lo aclaramos, estas tristes fiestas, 
comiendo turrón, bebiendo cava y tragando uvas, demonos la paz con cordial abrazo 
Os quiere,  
Juan 
por una vez el sin mote 
paso corazon no solo palabra! 
Soys la mejor lista, la más buena, la más hermosa 
que nunca tuve...¿Sera que sufro complejo de madre? :))) 
 

 

 

To: Merce Martínez <mercemt@menta.net> 

Subject: Re: MESA   REDONDA  CASTELL BELLVER
 
At 01:16 17/04/02 +0200, you THAT IS MERCÈ wrote: 
 
Os lo dije, os lo dije, es una maga 

 
 
 
(1) Creo que civilización y cultura no pueden andar desfasadas, por qué en cierto modo son la una consecuencia 
de la otra. Tal vez, no podamos establecer una causalidad directa pero si un vínculo de covariancia.  El problema 
es que cuando hablamos de civilización hablamos de una cultura dominante en un período en el que coexisten 
varias culturas y en el que éstas son subyugadas por la teóricamente más avanzada, en la realidad las más fuertes, 
siendo el avance tecnológico en general y sus aplicaciones bélicas en particular uno de los puntos fuertes. El otro, 
es la organización jerarquizada- y en el siglo pasado la aparición de un aparato propagandístico muy bien 
organizado. Pongamos el Imperio Romano por aquello de que estamos en el Mediterráneo. 
La cultura y el arte, pueden nacer de individuos o grupos de pensadores, científicos y creativos... Pero el sistema 
tiene una gran capacidad para devorarlos y convertirlos en civilización... De la que sirve y es útil a los fines de la 
clase política y a la sociedad. Las guerras mal que nos pesen han sido, como señalas, un motor de producción 
científica y tecnológica. En el campo de la Psicología también han jugado un papel destacado, o en el de las 
neurociencias y la medicina. No sólo se han creado armas nuevas, sino también formas de curación (ahora mismo 
recuerdo que el Dr. Trueta diseño un nuevo modo de curar heridas y arreglar fracturas pero eso lo debes saber tu 
mejor que yo). En fin pienso en voz alta.  Ayer comentábamos que algunos filósofos anuncian una nueva edad 
media, yo también veo los signos y sólo espero que no acabemos quemados en la Hoguera de alguna nueva 
Inquisición.  
(2) Me gustaría pensar que hubo un bon sauvage un tiempo de compartir en la raza humana, tiendo a dudar  que la 
humanidad haya conocido El paraíso de la no violencia. El control de la agresividad que no debe estar muy bien 



adquirido ;-)) me parece una adquisición cultural relativamente reciente. Antes simplemente no estaba mal, 
atizarle una pedrada al que invadía tu territorio o pretendía robarte la hembra, al extraño, al no humano. 
(3) Puede que el diagnóstico de Freud esté atrasado, lo hizo después de la primera guerra mundial. En todo caso, 
nuestra cultura es paranoica - con alucinaciones y todo. Lo más triste es que algunas de las alucinaciones y las 
paranoias acaban siendo ciertas. 
¡¡¡La comunicación!!! ¡¡¡Ay, ay, ay!!!  Estamos en la Sociedad de la Información, de información a comunicación 
hay un largo camino, sembrado de ambigüedad, redundancia, e incluso vacio. Por el momento, las nuevas 
tecnologías facilitan la transmisión de información, es cosa de los humanos que están tras los teclados crear 
verdaderas redes de comunicación. 
 
Me parece también muy sugerente lo que nos has mandado José Adolfo. Enlazando donde me quede en el 
comentario con Joan, dices respecto del árbol de la palabra: 
El Grupo necesita al portador de la tradición, su Saber profundo, su manipulación de fórmulas secretas y por 
virtud del Verbo a aquél  que hace las ofrendas y los sacrificios. Necesita también al iniciador; al griot 
(historiador), al "Palabrero público" que es a la vez juez y político, mago que suprime las disensiones, calma las 
querellas, favorece la unanimidad en una perspectiva resueltamente democrática. 
 
Echo en falta al Griot , aunque hay uno dentro de cada uno nosotros 
 
"El conocimiento del conocimiento obliga. Nos obliga a tomar una actitud de permanente vigilia contra la 
tentación de la certeza, a reconocer que nuestras certidumbres no son pruebas de verdad, como si el mundo que 
cada uno ve fuese El mundo y no Un mundo que traemos a la mano con otros. Nos obliga porque al saber que 
sabemos no podemos negar lo que sabemos." (op. cit. p. 163) (Subrayado por mí) 
 
Me traes a dos autores que aprecio mucho y de los cuales he leído algo últimamente.  Uno de los males de la 
postmodernidad es la crisis de la búsqueda de la verdad, aún más el reconocimiento de la búsqueda. La pereza 
permanente que nos instala en posición de fe sin cuestionamiento conocimiento vacio de conocimiento- o en la 
desesperanza - por falta de tolerancia a la incertidumbre del contraste entre mi realidad (construida) y la realidad 
del otro/otros --> luego la no existencia de realidad o conocimiento. Bueno no voy a liarme con esto que me 
apasiona y me pongo muy pesada.  Y gracias por traerte al ¡¡¡poeta!!! y al niño y al adolescente y al antropólogo y 
al médico y al migrante ... 
 
Camino sin caminar buscando aquel cielo del pasado 
cielo sureño dorado por razón de pájaros 
bisbiseos y rezongos entre los arbustos 
Aún, no buscando encuentro 
los esteros 
las espinas,  
los ojos que fueron  puerto 
y mi Paraíso cuando mis pies mojados.... 
 
Paso a contestar al e-mail de Joan...  
 
On 16/4/02 21:20, "Juan Campos" <4074jca@teleline.es> wrote: 
Hola a todos  

Me llegó ya la "alocución de José Adolfo", Lucio dio señales de vida... pero de que el Pep existe me lo 
creo pues nos lo dice Mercè y nos mostró de el la foto... No encuentro que presente en lugar alguno del 
programa  

Pep participa en la mesa... por causa de atraco a mano armada o tal vez al canto de sirena de una amiga 
que soy yo, igual que José Adolfo, Lucio o tu ¡¡¡mismo!!! Os enrole en este barco y tuvisteis a bien 
decirme el si.  A algunos os he exigido un poco más ;-))))  

¿Que empezamos a circular trabajo? ¿Iniciamos desde ya el diálogo?  

¡¡¡SOCORRO!!! Ya esta circulando entre nosotros. Calma que me siento agobiada  

Mercè, ¿qué vas a hacer con nuestros trabajos?  

Copiarlos, traducirlos al inglés, mandarlos a una revista internacional de impacto y eliminaros de las 
referencias, firmando únicamente yo ;-))) Guerra salvaje.  

Era broma. En cuanto los vaya ordenando se los mandaré a Pachi y estarán colgando de la red antes del 
symposium.  



¿Los cuelgas en la Web? ¿Me cuelgas a mi del árbol de la parôle por impertinente? :-)))  

Lo estoy pensando seriamente ;-))) Eso o te nombro Griot y te tengo trabajando todo el symposium.  

Eso de los mesas redondas ciberpecera es más dificil que la CUADRATURA DEL CIRCULO!!!  

Todos los procesos precisan tiempo, tiempo....  

Vale Pep, anima’t , o nos quieres dar una sorpresa en Castell de Bellver?  

Pep no t´espantis, que són inofensius ;-)))  

Bona nit;  

Mercè 

Buenas noches  

Juan  

Ah! Se me olvidaba  

¿Visitaron ya mi Banderín de enganche? http://www.septg.org/foro/mensajes/161.html  

SISISISISISISI.... 

 
                                                           

i (Véase "Una historia, 4-f Congreso de Buenos Aires) 
http://www.grupoanalisis.org/historia/esp/index.shtml  


